

Halle und Umgebung

Halle, 15. November.

Die Kommunisten verlangen Bewaffung der roten Arbeiterkraft

Das nun ist in jedem der vielen und heute kaum beachteten, aber dieses Mal ist die Forderung insofern besonders wichtig, als sie im Zusammenhang mit einer ganz unvorhergesehenen Gefahr für einen Bürgerkrieg ausgesprochen wird. Die Forderung ist die Bewaffung der Arbeiterkraft für den von den Kommunisten verlangten Kampf. In dem von den Kommunisten verlangten Kampf ist die Bewaffung der Arbeiterkraft für den von den Kommunisten verlangten Kampf. In dem von den Kommunisten verlangten Kampf ist die Bewaffung der Arbeiterkraft für den von den Kommunisten verlangten Kampf.

Erweiterung der Universitätsbibliothek

Das Ganze der Bücher — 325 000 Bücher und 2 000 Handschriften — Die Spezialbibliotheken

Wenn im kommenden Frühjahr im Garten der Universitätsbibliothek die erste Umfriedung, das umfassen die vielteilige hohe Baugruppe des stattlichen, gelb lackierten Gebäudes in der Friedrichstraße. Nicht, um es im Zuge der Zeit bunt auszumalen, sondern um nach der Willensmeinung einen Erweiterungsbau durchzuführen. Das Projekt wurde bereits im Jahre 1914 genehmigt, da kam aber der Krieg und ließ es, wie so manches andere, scheitern. In dem Erweiterungsbau werden Veranlagung, der Lesesaal und die Ausleihe untergebracht werden, so daß das jetzige Gebäude ausschließlich als Magazin Verwendung findet.

genannte Bonifazische Bibliothek untergebracht ist. Sie ist eine hervorragende Sammlung von Büchern über die Geschichte der Provinz und des Königreichs Sachsen. Sie ist ein Vermächtnis des sächsischen Kriegshelden Johann August von Bonin (1718 bis 1802) an die Universität Wittenberg, welche bis auf ihre theol. und pädagogischen Teile, die an der Friedrichsstraße der Wittenberger Universitätsbibliothek übergeben, im Jahre 1823 nach Halle kam. Die Sammlung umfaßt 10 000 Bände und 30 000 kleinere Schriften, ferner zahlreiche Karten, Zeichnungen, wertvolle Handschriften und Manuskripte der sächsischen und sächsischen Lande. Sie enthält auch eine einzigartige Sammlung der Verfassungen der Herzogtümer Magdeburg und merkwürdige Stücke aus der bellettrischen Literatur des 17. und 18. Jahrhunderts.

Aus acht Stockwerken besteht das Magazin, in dem die Bücher in mannigfachen Folgen, nach den verschiedenen wissenschaftlichen Disziplinen geordnet, untergebracht sind. Die einzelnen Etagen sind durch eigene Gänge verbunden, die durch Treppenhäuser mit dem Magazin auch mit elektrischem Lichte ausgestattet sind; über 400 Stiegen bedürfte man dazu. Die elektrische Beleuchtung ist eine vorzügliche Einrichtung für die Räume, welche täglich die vielen belagerten Bücher herumtragen oder die abgehenden wieder einzustellen müssen.

Neben der Bonifazischen Bibliothek besitzt unsere Universitätsbibliothek ein anderes, wichtiges historisches Vermächtnis an die Universität Wittenberg, die sogenannte angarische Bibliothek. Sie stellt dar eine Stiftung des Wittenberger Professors August (1640 bis 1725) zum Nutzen seiner in Wittenberg studierenden angarischen Kandidaten. Die angarische Bibliothek kam 1823 mit der Wittenberger Bibliothek nach Halle und wurde 1900 in die Verwaltung der Universitätsbibliothek übernommen. Sie enthält in der Hauptsache wertvolle Literatur des 16. und 17. Jahrhunderts zur angarischen Völkergeschichte.

Als eine dritte Spezialbibliothek ist anzupreisen die Bibliothek des sächsisch-ländischen Wissenschaftlers, die etwa 1000 Bände und wichtige Handschriften enthält. Sie finden sich auch viele Dokumente der alten Universität Wittenberg, z. B. 1186 im 1. an Johann Veitberg Hofmann, sowie eine sehr wertvolle Sammlung von Briefen des russischen Staatsrats und höchsten Universitätsprofessors von Jacob, aus dem Anfang des 19. Jahrhunderts.

Zusätzlich sind angefangen und mit den bescheidenen Mitteln in den ersten fünf Jahren ihres Bestehens betrug der jährliche finanzielle Aufwand durchschnittlich 70—100 Taler — hat sich unsere Universitätsbibliothek unter der Leitung bedeutender Gelehrter und Direktoren, unter denen besonders der bekannte Philologe Friedrich August Wolf (1802—1806), Verbands- und Hartung genannt werden müssen, zu ihrer jetzigen Größe und Bedeutung entwickelt. Ihr neues Heim in der Friedrichstraße wurde in den Jahren 1878—80 mit einem Kostenaufwand von 443 670 M. erbaut. Mäße der Erweiterungsbau, der für das kommende Frühjahr geplant ist, wird die Halle und Reichweite wissenschaftlicher Arbeit haben zu Ruhm und Frommen unserer alma mater Halensis!

Die Verminderung der Oberpostdirektion

Die Verminderung der Oberpostdirektion ist ein Thema, das in der Öffentlichkeit viel Aufmerksamkeit erregt hat. Die Postverwaltung hat angekündigt, dass sie die Anzahl der Beamten in der Oberpostdirektion reduzieren wird. Dies ist ein Schritt, der die Effizienz der Verwaltung verbessern soll, aber auch die Arbeitsbedingungen der verbleibenden Mitarbeiter beeinflussen wird.

Der Reichweibetag der Evang. Jungmännervereine

Am Sonntag, den 12. November, wie in ganz Deutschland, auch in unserer Stadt begangen. Am Sonntag war die Halle der Reichweibetag der Evang. Jungmännervereine. Die Veranstaltung wurde von der Halle'schen Kirche ausgerichtet und zog eine große Anzahl von Besuchern an. Die Teilnehmer nahmen an verschiedenen Vorträgen und Diskussionen teil, die sich mit den Herausforderungen der Jugend in der heutigen Zeit beschäftigten.

Das Wetter am Donnerstag

Das Wetter am Donnerstag ist ein Thema, das die Aufmerksamkeit der Bevölkerung auf sich zieht. Die Wettervorhersage für den kommenden Donnerstag zeigt eine Mischung aus Sonne und Wolken, mit gelegentlichen Regenschauern. Dies ist eine gute Nachricht für diejenigen, die einen angenehmen Tag erwarten, aber auch eine Herausforderung für diejenigen, die sich auf Regen einstellen müssen.

Ankunft auf die hall'schen Postämter

Die Ankunft auf den hall'schen Postämtern ist ein wichtiges Ereignis für die Postverwaltung. Die Postämter sind für die Kommunikation zwischen den verschiedenen Teilen der Stadt und den umliegenden Gebieten von großer Bedeutung. Die Postverwaltung hat angekündigt, dass sie die Anzahl der Postämter in Halle reduzieren wird, was die Kommunikation in der Stadt beeinflussen wird.

Die veränderten geschäftlichen und geldlichen Verhältnisse, verbunden mit den scharfen Zahlungs- und Lieferungsbedingungen der Lieferanten, zwingen die Mitglieder des Verbandes, von den bisherigen Gewohnheiten auch in diesen Betrieben abzugehen und von jetzt an

nur gegen bar zu verkaufen.

Die Abnehmer werden daher gebeten, die gekauften Waren sogleich an den Kassen zu bezahlen oder bei Zusendungen die Beträge den Boten gegen die von den Firmen quittierten Rechnungen auszuhändigen.

Verband Hallischer Textil-Geschäfte und verwandter Zweige.

Universitäts- und Landesbibliothek Sachsen-Anhalt

urn:nbn:de:gbv:3:1-171133730-16872166X19221152-16/fragment/page=0005

DFG

